

pour ces sortes d'occasions, lui jeta un épais manteau de drap sur les épaules, et se dépêcha d'enduire de graisse les bottes de gros cuir... Non, non, monsieur le Curé, y pensez-vous par cette froidure? Il y a deux pieds de neige au moins...

— Quatre pieds, interrompit Favel, et pas de chemin tracé.

— Vous voyez! Et le ruisseau Noir...

Il coule à pleins bords et roule d'énormes pierres, ajouta le paysan.

— Tu ne m'as pas dis le nom du moribond, demanda le prêtre tout à coup.

— C'est Démétrius Blanc, répondit Antoine, qui fixa un regard timide sur la figure bouleversée du vieillard.

— Démétrius Blanc! Oh! mon Dieu! Démétrius Blanc!

La servante éleva vers les cieux ses deux bras, l'un enfoncé jusqu'au coude dans une botte, l'autre armé d'une brosse.

— Eh bien! voilà qui est bon! Doux Jésus... Oh! par exemple! s'exclama-t-elle tout-à-coup. Démétrius Blanc! Justement le seul mauvais sujet de la paroisse; le prêteur à usure, celui qui n'a pas mis les pieds à l'église depuis qu'il est revenu de France, il y a beau temps! Irez-vous, monsieur le Curé? Celui qui ne salue jamais la croix, qui siffle quand la procession passe! Un ivrogne... un larsonneur de biens... N'y allez pas, monsieur le Curé.

Sur quoi la bonne fille alla chercher des bas de laine et des gros gants en poil de lapin qu'elle tendit à son maître pendant qu'il se chaussait.

— Un homme, dit-elle en grondant, qui vous a insulté plus bas que terre et qui vous aurait battu, sans Antoine, ici présent.

Le vieux curé se leva, ayant terminé ses préparatifs.

— Allons, Antoine, dit-il, il faut que tu m'accompagnes, mon garçon. Le clerc est trop vieux et trop faible et ne pourrait faire cent pas dans la neige. Tu doubles l'étape, mais c'est une œuvre de charité qui te sera comptée là-haut!